



【学校教育目標】

天草市立新和中学校 学校だより

学校HP
二次元コード

ふるさと新和を誇りの思い、健やかで確かな学力を身に付け、活力ある生徒の育成

新和中

【教育理念】よい習慣を持った生徒に

【育成を目指す資質・能力】

- ①自ら考え、取り組む力
- ②やり通し、学び続ける力
- ③協働できる力

令和7年度 第6号(表面)
令和7年9月19日発行
文責 校長 尾中 猛

充実の2学期に向けて～始業式の話から～

1 校長式辞より(一部抜粋)

2学期に皆さんに頑張ってもらいたいことは、「行事の充実」と「学力充実」の大きく2つです。2学期は、9月：修学旅行、10月：学習発表会・合唱コンクール、中体連駅伝大会、竹灯籠づくり(予定)、郡市文化展作品づくり、11月：天草都市音楽会、楊貴妃祭り協力、12月：ロードレース大会、生徒会役員選挙など、知・徳・体それぞれの行事が目白押しで実り多い学期です。「見通し」と「準備」を大切にし、達成感・満足感がしっかりと

味わえるように頑張ってほしいと思います。そして、行事を通して「育成を目指す3つの資質・能力(上記の枠に内容掲載)」を高めてほしいです。学力充実では、多くの行事の中、月1回程度テストがあり、一夜漬けでなく日々努力して学習内容の理解を図ることや結果を自分の進路・キャリアへの資料としてください。学習、家庭学習、読書など知の側面のよい学習習慣の獲得を目指して頑張ってくださいという話をしました。

2 各学年代表作文(要約)

【2学期の目標】(1年 横島 美月さん)

2学期に頑張りたいことは3つあります。1つめは挨拶・返事です。挨拶は、自分から大きな声でできるように意識します。返事では、人に任せずに自分から先に返事をしたいです。2つめはテストです。テストで間違えた所は復習し、苦手をなくしていきたいです。3つめは学習発表会です。1年生は、世界遺産学を通して学んだことを発表するので、シナリオ作りや小道具の製作など、積極的に動きたいです。人の前で話すのが苦手ですが、恥ずかしがらずに元気な声で発表したいと思います。生活面・学習面・行事の目標を達成できるように一生懸命頑張ります。また、困っている人がいたら助け合い、楽しい学校生活にしたいです。

【2学期頑張りたいこと】(2年 淀水 叶翔さん)

2学頑張りたいことが2つあります。1つめは駅伝練習に休まずに参加することです。僕は走ることが得意ではありませんが、先輩方の最後まで走りぬく姿にあこがれ、今年も挑戦しました。毎日の積み重ねが体力や走る速さにつながるので、途中で苦しくても自分に負けず頑張りたいです。2つめは苦手な教科への取り組み方を工夫することです。授業中に話をしっかり聞き、分からぬ所をそのままにせず、家で復習をしたいです。また、2年生にとって大きな行事である修学旅行では、いろんなことを学べるので、この経験を将来にも活かせるようにしたいです。駅伝や勉強、修学旅行など行事を通して、成長できるよう努力を続け、途中であきらめずにいろんなことに挑戦し、2年生全員で協力し、充実した2学期にしたいです。

【令和遣欧使節に参加して】(3年 川本 美空さん)

夏休みに、天草にゆかりのある天正遣欧使節が訪れたイタリアに天草代表として研修に参加しました。現地では、実際に天正遣欧使節の4人が訪れた場所を巡りました。豪華で壮大な建造物や伝統的なガラス工芸など、400年前と同様に美しいもので溢っていました。また、ローマ教皇にも謁見し、当時の天正遣欧使節の4人はどんな思いだったのか想像しました。現地の方との交流を通して言語や海外の方との接し方も学びました。この研修に参加し、新しい世界を知ることができて自分の中の視野を広げることにつながりました。家族など周囲の方々の支えのおかげで有意義な研修になりました。今回の研修で学んだ事や感謝を忘れずこれから的生活に活かしていきたいと思います。

【夏休みを振り返って、2学期に向けて】(わかば学級 竹本 悠斗さん)

夏休みに頑張ったことが、2つあります。1つ目は夏休みの宿題です。今年は、できるだけ計画的に進めることができました。2つ目は家事手伝いです。食後の皿運び、風呂掃除、猫のえさやりなど進んで取り組むことができました。2学期に向けて頑張りたいことは3つあります。1つ目は学習成果発表会や合唱コンクール、ロードレース大会の行事が中学校最後の行事になるので、思い出に残るよう取り組んでいきます。2つ目は学習面です。受験勉強に向け、自学に毎日取り組み授業に集中し、復習を頑張ります。3つ目は生活面です。挨拶や返事を元気な声でしっかり行う、提出物を期限内に提出する、身なりを日々確認するなどです。中学校最後の2学期、いろんな事に挑戦し頑張っていきます。

【テスト関係】

- ①校内実力テスト(8月29・9月1日)
- ②英検(9月26日)
- ③学習クラスマッチ(9月18日)
- ④前期期末テスト(10月1日～3日)
- ⑤3年生共通テスト(10月28～29日) *進路・受験
- ⑥後期中間テスト(12月1日～2日)
- ⑦1・2年県学力調査(12月5日)

【その他】

- ⑧高校説明会(11月4日) *キャリア教育 夢実現へ向けて



令和7年度 全国学力・学習状況調査結果～3年生4月実施～

4月17日(木)に3年生を対象に国語・数学・理科そして質問紙の調査を実施しました。7月末に本年度の結果が公表されました。本校の各教科の平均正答率を全国・県と比較してみると、国語、数学、理科すべてにおいて全国・県平均を上回るという結果でした。各教科及び質問紙において、特に以下の課題が洗い出されましたので、今後、授業や行事等を通して課題の克服に努めています。

1 学力面の結果より

(1)国語:「言葉の特徴や使い方に関する事項」「話すこと・聞くこと」。中でも①自分の考えが明確になるように、論理の展開に注意して、話の構成を工夫することができる。②相手の反応を踏まえながら、自分の考えが分かりやすく伝わるように表現を工夫することができる。

(2)数学:「図形」。中でも①多角形の外角の意味を理解している。②目的に応じて式を変形したり、その意味を読み取ったりして、事柄が成り立つ理由を説明することができる。

(3)理科:「エネルギー」中でも①電熱線で水を温める学習場面において、回路の電流・電圧と抵抗や熱量に関する知識及び技能が身に付いている。

2 質問紙の結果より

(1)上回っていた項目:・同じくらいの時刻に起きている・自分にはよいところがある・夢や目標を持っている・人の役に立つ人間になりたい・学校に行くのは楽しい・読書は好き・地域や社会をよくするために何かしてみたい

(2)下回っていた項目:・毎日朝食を食べている・人が困っているとき進んで助ける・困りごと、不安がある時、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる・新聞を読んでいるか

	国語	数学	理科
新和中	55	56	553
熊本県	53	44	497
全国	54.3	48.3	503

※教科の平均正答率

※数値はすべて%、理科は平均IRTスコア

IRTスコアとは各問題の難易度などから学力を推定し500点が基準

PTA親子美化作業お世話になりました！

8月24日(日)の朝7時から約1時間程度、PTA親子美化作業を実施していただきました。早朝より多くの保護者の皆様に参加いただき、日頃なかなか手が届かないグラウンドや中庭周辺など大変きれいにしていただきました。気持ちよく2学期のスタートが切れたことにあらためて感謝致します。本当にお世話になりました。



3年生で脱穀をしました

天気が心配されましたが、8月26日(火)に予定どおり脱穀が実施されました。干した稲を脱穀機にかけ、藁をまとめる活動を体験できました。今回も5人のボランティアの方からの指導を受けました。稻刈りに続きありがとうございました。収穫した米は楊貴妃祭りで販売予定です。



- 10月行事予定
- 1日（水）：期末テスト（～3日（金）まで）
 - 3日（金）：秀岳館高校太鼓披露（6校時）
 - 8日（水）：第2回学校運営協議会
 - 10日（金）：学習成果発表会
 - 13日（月）：スポーツの日
 - 14日（火）：駅伝激励会
 - 16日（木）：天草都市駅伝大会
 - 21日（月）：生徒集会
 - 24日（金）：中学校体験入学
 - 28日（木）：3年共通テスト
（～29日（水）まで）



新和町敬老会で発表！

14日(日)に、小宮地コミセンで敬老会が開催されました。本校からは、尾田桃也さんと竹本愛音さんが、祖父母への深い愛情、幼い時の思い出や感謝の気持ちをはきはきと立派に発表していました。



読者の広場

「地域貢献統計 発信していく」浪床 一歌 中学1年生

熊本日日新聞 2025.9.3掲載

私は、「社会を明るくする運動」の作文コンテストで表彰を受けました。私の作文は、挨拶は人の心を明るくする、大事なコミュニケーションの一つだと感じ、みんなが挨拶を交わすことで、地域は明るく前向きになり、居心地の良い社会につながるという内容でした。地域の方が声をかけてくれたり、登校途中に私に気づいて手を振ってくれたりすることがうれしくなります。地域の方に見守られている安心感が、気分がのらない日でも前向きに頑張ろうという気持ちにさせてくれます。

作文コンテストの表彰式では、他校の生徒の作文発表も聞きました。その中の1つに、ボランティア活動を通して自然を守るというタイトルの作文で、自然を守ることが誰かの心の癒やしにつながるという内容でした。私自身も美しい自然によって気持ちが穏やかになったり、落ち込んじゃいます。今回の発表を聞いて、改めて自然を守る活動の重要性に気づくことができました。表彰式に参加して、あいさつの大切さを伝えることができ、さらに自然を守る活動の大切さにも気づかされました。先日は地域のごみ拾い活動に参加しました。ごみは少なかったけど、地域の人と楽しく会話をしながらごみ拾いをしました。ごみがなくなると、とてもすがすがしい気持ちになりました。

みんなが明るく元気な気持ちになるあいさつや、心の癒しにつながるボランティアなど、今の私にできる地域貢献をこれからも続け、発信していくと思います。

